
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
1. 791 Flüchtlinge in Bornheim (Stand 31.08.2016)  

Annähernd eine 100% Registrationsquote. 
Rund 500 Flüchtlinge müssen ihren Asylantrag noch stellen. 
Info von der Bezirksregierung erhalten, dass alle Flüchtlinge in der 37. 
Kalenderwoche in Dortmund ihren Antrag auf Asyl stellen und das Verfahren 
durchlaufen sollen. 
Es gibt Engpässe in Bonn, so dass dort die Antragstellung erst hätte später 
erfolgen können, so dass man sich für den Standort Dortmund entschieden hat. 

 
2. Im Moment wird von einem Zuwachs der Flüchtlinge von 20 im Monat 

ausgegangen. Bis zum Jahresende wären das für Bornheim ca. 850 Flüchtlinge. 
Es wird davon ausgegangen, dass auf diese gesamte Zahl pro Jahr 40% 
Anerkennung auf Asyl erhalten und damit ihren Status wechseln. Sollte der 
Statuswechsel schneller gehen, werden die Hochrechnungen angepasst und dies 
entsprechend im Haushalt berücksichtigt. 

 
3. 2 Containeranlagen werden bezogen 

Sechtem, Keldenicher Straße mit 100 Personen 
Hersel, Allerstraße mit 72 Personen 
Bis zum Ende des Jahres kommt noch die Unterkunft in Hemmerich mit 20 
Personen dazu. 

 
4. Die Unterkunft Am Ühlchen 17 (Erntehelferunterkunft Ritter) soll zum 01.11.2016 

geschlossen werden. Es werden Gespräche geführt, um im Notfall die Unterkunft 
nochmals mit aufzunehmen, wenn sich die Flüchtlingszahlen unvorhersehbar 
ändern sollten.  

 
5. Eine zentrale Unterkunft (Containeranlage), an der schwerpunktmäßig betreut 

werden soll (Malteser, Sicherheitsdienst), soll die Unterkunft in Waldorf, 
Feldchenweg, werden. Diese Entscheidung wird auch von den Vertretern des 
Netzwerks der Flüchtlingshilfe begrüßt. 

 
6. Eine Eltern/Kind-Gruppe wurde in den Räumlichkeiten des ehemaligen 

Kindergartens der Secundastrasse eröffnet. Eine zweite Gruppe (Spielgruppe) ist 
angedacht. Die VHS hat weitere Kursräume dort bezogen, wo Integrationskurse 
stattfinden können. Weitere Räume sollen gesucht werden, um den Ehrenamtlern 
dies für z.B. Rechtsberatung, Werkstattnutzung, etc. anzubieten. 

 
7. In der Sitzung des Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel 

am 06.10.2016 wird eine Vorlage für weitere Standorte (Festbauten, mobile 
Anlagen) vorgelegt. 
 

Zusatzfragen von 
AM Koch 
Erfolgt in Dortmund nur die Antragstellung oder erfolgt dort auch der Statuswechsel? 
Antwort: 
Möglicherweise beides zusammen. 500 Flüchtlinge die nur registriert sind, sollen in das 
Verfahren reinkommen. Es soll nicht nur die Aufnahme der Daten sondern auch die Anhörung 
erfolgen und möglicher Weise wird auch schon ein endgültiger Bescheid erteilt. 
 



AM Hanft 
1. betr. Beschluss ASS vom 21.06.16 bezüglich Erarbeitung eines 

Integrationskonzeptes 
In wie weit konnte dies auf den Weg gebracht werden? 

Antwort: 
Beim Integrationskonzept soll externe Hilfe in Anspruch genommen werden. Man befindet sich 
diesbezüglich in der Vorbereitung. 
 
2. betr. Unterkünfte in Festbauweise mit den dazugehörigen Förderkriterien 

Hat das Gespräch mit dem Kreis zu einem Ergebnis geführt?  
Antwort: 
Es wurde ein Weg gefunden, wie die noch offenen Fragen mit dem Kreis geklärt werden 
können. Es wird davon ausgegangen, dass eine Klärung vorgenommen werden kann. 
 


